

Messe du jeudi 3 septembre 2020

Jeudi de la 22^e semaine du TO

→ [Entre crochets] les 2 versets ajoutés à la liturgie pour lire toute la fin du chapitre 3 de la 1^{ère} Lettre de St Paul aux Corinthiens

Première lecture (1 Co 3, 18-23)

« Tout est à vous, mais vous, vous êtes au Christ, et le Christ est à Dieu »

Frères,

→ 16-22 : Le Christ fait de chacun de nous un sanctuaire de Dieu, ou habite l'Esprit ; => tout nous appartient mais nous appartenons au Christ

¹⁶Ne savez-vous pas que vous êtes un sanctuaire de Dieu, et que l'Esprit de Dieu habite en vous ?

¹⁷Si quelqu'un détruit le sanctuaire de Dieu, cet homme, Dieu le détruira, car le sanctuaire de Dieu est saint, et ce sanctuaire, c'est vous.]

→ C'est grave de détruire la vie de Dieu en un cœur...

¹⁸Que personne ne s'y trompe :

si quelqu'un parmi vous pense être un sage à la manière d'ici-bas, qu'il devienne fou pour devenir sage.

¹⁹Car la sagesse de ce monde est folie devant Dieu. Il est écrit en effet :

C'est Lui qui prend les sages au piège de leur propre habileté.

²⁰Il est écrit encore : Le Seigneur le sait : les raisonnements des sages n'ont aucune valeur !

²¹Ainsi, il ne faut pas mettre sa fierté en tel ou tel homme.

→ Or les dures rivalités entre croyants y contribuent

Car tout vous appartient,

²²que ce soit Paul, Apollos, Pierre, le monde, la vie, la mort, le présent, l'avenir : tout est à vous, ²³mais vous, vous êtes au Christ, et le Christ est à Dieu.

– Parole du Seigneur.

→ Mettons-nous tous sous le règne du Christ : Il nous rassemblera !

Psaume Ps 23 (24), 1-2, 3-4ab, 5-6

R/ ¹La terre est au Seigneur, et toute sa richesse

Au Seigneur, le monde et sa richesse, la terre et tous ses habitants !
C'est Lui qui l'a fondée sur les mers et la garde inébranlable sur les flots.

→ Comète ou météorite géante tombant sur nous... Dieu détruit la Terre quand Il veut !

Qui peut gravir la montagne du Seigneur et se tenir dans le lieu saint ?

L'homme au cœur pur, aux mains innocentes, qui ne livre pas son âme aux idoles.

Il obtient, du Seigneur, la bénédiction, et de Dieu son Sauveur, la justice.
Voici le peuple de ceux qui Le cherchent !
Voici Jacob qui recherche Ta face !

→ Chercher le Seigneur
=> Lui demander (via Son Église !) de nous purifier !

Acclamation (Mt 4, 19)

Alléluia. Alléluia.

« Venez à ma suite, dit le Seigneur, et je vous ferai pêcheurs d'hommes. »

Alléluia.

Évangile (Lc 5, 1-11)

« *Laissant tout, ils Le suivirent* »

¹Or, la foule se pressait autour de Jésus pour écouter la parole de Dieu, tandis qu'Il se tenait au bord du lac de Génésareth.

²Il vit deux barques qui se trouvaient au bord du lac ; les pêcheurs en étaient descendus et lavaient leurs filets.

³Jésus monta dans une des barques qui appartenait à Simon, et lui demanda de s'écarter un peu du rivage.

Puis Il s'assit et, de la barque, Il enseignait les foules.

⁴Quand Il eut fini de parler, Il dit à Simon : « Avance au large, et jetez vos filets pour la pêche. »

⁵Simon lui répondit : « Maître, nous avons peiné toute la nuit sans rien prendre ; mais, sur Ta parole, je vais jeter les filets. »

⁶Et l'ayant fait, ils capturèrent une telle quantité de poissons que leurs filets allaient se déchirer.

⁷Ils firent signe à leurs compagnons de l'autre barque de venir les aider.

Ceux-ci vinrent, et ils remplirent les deux barques, à tel point qu'elles enfonçaient.

⁸A cette vue, Simon-Pierre tomba aux genoux de Jésus, en disant :

« Éloigne-toi de moi, Seigneur, car je suis un homme pêcheur. »

⁹En effet, un grand effroi l'avait saisi, lui et tous ceux qui étaient avec lui, devant la quantité de poissons qu'ils avaient pêchés ;

¹⁰et de même Jacques et Jean, fils de Zébédée, les associés de Simon.

Jésus dit à Simon : « Sois sans crainte, désormais ce sont des hommes que tu prendras. »

¹¹Alors ils ramenèrent les barques au rivage et, laissant tout, ils Le suivirent.

→ Effroi dit par Pierre au nom de ses compagnons devant la puissance de Dieu qui se manifeste

→ Envoi de Pierre par Jésus pour désormais "pêcher" des hommes (= les attirer à Lui et les faire monter dans Sa barque (l'Église))

– Acclamons la Parole de Dieu.

Commentaire Prions en Église de l'évangile

Père Thibault Van Den Driessche, assomptionniste

La boussole et le vent

« Avance au large ! » En accueillant cette injonction du Christ, Pierre, quelqu'un comme vous et moi, avec son caractère, ses qualités, ses failles, son péché, devient extraordinaire. À quel titre ? La parole de Dieu est son appui. Comme le vent poussant le voilier, elle le stimule à annoncer la joyeuse espérance. Telle la boussole d'un navire sur un immense océan, elle indique à sa barque les voies de la confiance et de l'amour. Et si nous imitions cet apôtre impressionnant ?

Invitation : Simon-Pierre se reconnaît pêcheur mais se croit indigne de la grâce du Seigneur. Je repère dans ma vie un cadeau de la miséricorde de Dieu et je L'en remercie.

Méditation de La Croix

Michel Bertrand

La parole de Dieu fait des miracles. C'est sans doute pour cela que les foules se pressent autour de Jésus, Le contraignant à « prendre le large » afin de pouvoir les enseigner. Pour elles, comme souvent pour nous, les miracles sont des événements spectaculaires. À l'image de la pêche extraordinaire ramenée ce jour-là !

Il y a pourtant d'autres formes de miracle, même si on ne les discerne pas toujours. Bien que discrets, ils n'en témoignent pas moins de la puissance transformatrice de la parole de Dieu. Simon en est ici un témoin bouleversé et bouleversant, par sa disponibilité de cœur et son obéissance étonnantes. D'abord, ni lui ni ses compagnons n'ont bronché quand Jésus est monté d'autorité dans l'une des barques. Puis, quand il demande de « jeter les filets en eau profonde », Simon obtempère et fait confiance « sur parole ». Alors que ses compagnons et Lui ont « peiné toute la nuit sans rien prendre » ! Lui, le professionnel de la pêche, qualifie même Jésus de « maître », littéralement de « chef », dans un domaine qui pourtant, a priori, n'est pas le sien. Et quand il voit l'ampleur du résultat, c'est devant son « Seigneur » qu'il « tombe à genoux », reconnaissant ses propres limites, son péché et sa finitude.

Pourtant, malgré cette « crainte » qui l'a saisi, il va encore accepter sans hésiter de suivre le Christ. Miracle de la Parole qui peut susciter pour chacun, comme pour Simon, une vie nouvelle dans la foi, portée par la grâce de l'appel, la responsabilité de la tâche, la promesse d'une délivrance.

Méditation Prier au Quotidien

Saint José-Maria Escriva de Balaguer (1902-1925), prêtre et fondateur

« Sois dans crainte, désormais, ce sont des hommes que tu prendras ». Et à cette nouvelle pêche, l'efficacité divine ne fera pas défaut. Ainsi, les Apôtres seront les instruments de grands prodiges, malgré leur misère personnelle.

De nous aussi le Seigneur fera de nous des instruments capables de réaliser des miracles, si nous luttons tous les jours pour atteindre la sainteté dans notre vie ordinaire, chacun dans sa propre condition au milieu du monde et dans l'exercice de sa profession. Comme le Christ, comme Ses premiers apôtres. De tels prodiges se sont peut-être déjà réalisés en toi, en moi.

Si nous aimons le Christ, si nous Le suivons pour de bon, si c'est Lui seul que nous cherchons et non pas nous-mêmes, en Son Nom nous pourrions transmettre gratuitement ce que nous avons reçu gratuitement.